

España no está sola en el mundo

Muchas naciones, muestran sus simpatías por el Gobierno democrático

Las tropas y la aviación obtienen nuevos triunfos en todos los frentes

NOTA EDITORIAL

El monstruoso discurso de Franco

La Radio de Salamanca ha dado una larga información de los actos realizados en dicha ciudad por falangistas y requetés, con motivo del incidente del «Deutschland» y del bombardeo de Almería por la Escuadra alemana del Mediterráneo.

Según ella, salió una manifestación del cuartel de Falange, que dirigió, «cantando himnos patrióticos», al Cuartel General y a las Embajadas de Alemania e Italia.

He aquí la parte más sensacional de dicha información:

«En el día de hoy se han celebrado grandes manifestaciones de simpatía en favor de Alemania e Italia. La multitud se apiñó ante la Plaza Mayor, teniendo que dirigirse la palabra el generalísimo, quien, en una brillante alocución, «exaltó el proceder correcto y digno de los Gobiernos de Alemania e Italia», los únicos que se han dado cuenta de la verdad sobre la guerra española.»

Radio Nacional, otra emisora rebelde, ha dedicado parte de su emisión última al suceso de Ibiza, y ha dicho: «La indignación es formidable en la España nacionalista.»

¡Que acé...!

Salamanca está en España. Esos falangistas que salieron de su cuartel y que, cantando ¡¡¡himnos patrióticos!!!, desfilaron ante el cuartel general fascioso y los Embajadores de Alemania e Italia, son españoles, y el titulado generalísimo, Francisco Franco, es, para vergüenza de nuestra Patria, español igualmente...

Cantaban los falangistas ¡¡¡himnos patrióticos!!!, debajo de los balcones de la Embajada de Alemania, de la nación cuya escuadra había lanzado trescientos proyectiles de cañón, sin previo aviso, en un trágico amanecer, sobre la infortunada ciudad abierta de Almería, matando en sus lechos a infelices mujeres, asesinando, en sus cunillas, a desgraciados niños, hundiendo e incendiando docenas de edificios, añadiendo un horror más a los de Madrid, Durango, Eibar, Guernica, Barcelona, Valencia, Jaén, Alicante...

Y desde un balcón del Palacio Episcopal de Salamanca, que es donde el Estado Mayor fascioso tiene instalados sus servicios centrales, Franco, el miserable Franco, según ha dicho la Radio salamanquina, «exaltó el proceder correcto y digno de los Gobiernos de Alemania e Italia»...

Que no se olviden esas palabras. Que sean escuchadas, sobre mármol en todas las plazas de todas las ciudades hispanas. Que despidrábles, para asombro de las generaciones que vendrán...

Si ha habido un general, de sangre española, de padres españoles, de apellido español, que todo se lo debe a España, capaz de aprobar y ensalzar el asesinato, por una escuadra extranjera, de sus compatriotas inermes.

Cuando la Flota de Von Feschel bombardeaba Almería, población abierta, sorprendida en su sueño, «procedía correcta y dignamente». Se desplomaban las casas, gritaban los heridos, se desesperaban las madres, gemían, aterrados, los niños..., y Franco aprobaba, desde Salamanca. Y unos grupos de inconscientes jóvenes los aprobaban con él...

¡Patriotismo!... Jamás, en país alguno, fueron patriotas las derechas. El patriotismo es sentimiento. Pero también idea. El momento que no conoce la Historia; lo siente de un modo oscuro dentro de la subconsciencia. No aclera a definirlo. Mas, llegado el caso, le rinde el tributo de su vida. El hombre cultivado, cerebral, reflexivo, analizador, es de otro modo patriota. Y no por ello su patriotismo es menos enérgico y ardiente: se ve unido al pasado por lazos invisibles, pero que nada ni nadie puede romper. Acepta la solidez de la tradición y del destino racial. Sufre recordando las desgracias de su estirpe y se enorgullece de sus victorias...

Pero el reaccionario, el derechista, no es sentimental ni reflexivo. Es egoísta y la Patria es para él su fortuna, su posición social, su privilegio de casta o de clase. Cuando alude a su amor por ella, quiere decir, en realidad, que ama cuanto le asegura una existencia fácil y cómoda...

Por eso, en todas las naciones, las derechas fueron traidoras al plantearse las grandes crisis históricas. Los patrióticos, cuando han visto en peligro su dominación, no vacilaron nunca en llamar al enemigo de su país. Los emigrados franceses de Eoblenza volvieron a Francia en los furgones de los ejércitos invasores, rusos, prusianos y austriacos. Hoy, sus descendientes espirituales, están más cerca de Hitler que de Blum...

No nos extraña, pues, que una oficialidad y un generalato donde, con excepciones honrosísimas, perduraba el espíritu de casta, hayan llamado a Italianos y a alemanes y les hayan vendido, a

El terror fascista en España

Milán.—Son innumerables los actos de terror cometidos últimamente por las bandas fascistas armadas y estimuladas a esa acción directa por la prensa del régimen. El terror se dirige contra las personas que no pueden ser inculpadas legalmente. Se golpea en la calle, por ejemplo, a un obrero que lleva una corbata roja, acusándole de ser comunista. Se ha visto en Reggio Emilia a algunos terroristas quitar a un obrero la camiseta que llevaba puesta, porque el cuello de esa camiseta era rojo. Se vuelve a emplear el procedimiento del aceite, con la diferencia de que ya no se obliga a ingerir aceite de ricino, sino aceite del usado para maquinaria.

Si se puede encontrar la más pequeña prueba contra una persona sospechosa, se la condena por la vía legal. A un joven de la región de la Emilia se le castigó a destierro y fue deportado, únicamente porque leía los periódicos franceses. Otro fue condenado a dos meses de prisión, porque se le había oído decir: «Haría falta también en Italia un poco de España».

Este descontento se manifiesta en discusiones más o menos violentas, contra la miseria creciente, contra la política del régimen fascista, y puede afirmarse que es general. El fascismo se dedica a descubrir la procedencia de las noticias desfavorables al régimen, que circulan con extraordinaria velocidad, y forman parte de todas las conversaciones. La fuente principal es la radio, sobre todo en lo que concierne a la situación en el extranjero. El número de instalaciones de telefonía sin hilos ha aumentado considerablemente, desde la guerra: España. Los trabajadores, sobre todo en las poblaciones de la Italia del Norte, hacen co-

lectas con frecuencia, cuyas cotizaciones se destinan a comprar colectivamente aparatos receptores de radio, escuchando de noche las emisoras de España, con todas las luces apagadas y el aparato envuelto convenientemente, para que la recepción no se oiga en el exterior. Se sostiene una lucha sorda entre los que poseen aparatos y las fuerzas de represión del régimen, que quieren sorprenderles. En esta lucha, vencen los trabajadores.

En diversos sitios se elevan protestas contra la manía perversa de ciertas gentes de escuchar las emisiones radiofónicas de la Babel roja española. Y esas gentes no se contentan, desgraciadamente, con escuchar las emisiones, sino que repiten a sus relaciones lo que oyen. Es una forma de degeneración auténtica y curiosa, pues no se contentan con escuchar, sino que no tienen rubor en vanagloriarse de ello. Nuestra conciencia se rebela a esa idea y no encuentra palabras suficientes para señalar y calificar de gnomías esas manifestaciones de idiotez.

A continuación, el autor del artículo, inspirado y enardecido, hace constar que entre los que escuchan hay también fascistas, pero naturalmente hermano, falsos. Indica a los «buenos fascistas» que su deber es reaccionar, empleado, si es necesario, remedios contundentes, «contra esos canallas sin fe y sin alma, que se atreven a contar a los otros lo que han escuchado en las radios de Valencia y en otras partes. Y les amenaza, diciendo «Atención a los pasos en falso». Esos hechos explican en parte la gran nerviosidad que reina actualmente en los centros cívicos y la verdadera ola de detenciones y arrestos que se están haciendo en todo el reino de Italia.

PRENSA FRANCESA

La no-intervención favorece la revolución franquista

No puede negarse la fuerza que dirige el proletariado francés contra la política de No Intervención. Las dos grandes rameras del Veld'Hiv, que se han celebrado recientemente, han sido la prueba más eficaz para todos los hombres imparciales. Los acontecimientos de Vizcaya, la presencia de los fascistas alemanes e italianos en la frontera francesa, la destrucción de Guernica, el hambre que amenaza a Bilbao, 600.000 seres humanos han elevado el cólera de la opinión pública universal.

Contra la guerra total de los «nazis», contra los asesinos sin piedad de mujeres y niños, contra el anonadamiento por el fuego de ciudades abiertas, se han sublevado los sentimientos humanos de todas partes. Hacia el pueblo vasco, que soporta con tanto valor tan terrible prueba, se han dirigido los ojos del mundo civilizado.

El peligro persiste y la amenaza del bombardeo, el incendio de Bilbao y la matanza de sus habitantes. Los fascistas hitlerianos que vuelan sobre Vizcaya han anunciado que Bilbao correrá la misma suerte de Guernica. ¡Y ya han comenzado!

Por otra parte, no olvidemos que es necesario evacuar Bilbao, no por centenares de refugiados, sino por miles y decenas de millares, para que el exodo sea verdaderamente eficaz.

Desde entonces nacen de ellos mismos cuestiones apremiantes en los espíritus más pacíficos. ¿De dónde vienen los aviones agresivos? ¿De Alemania hitleriana? A pisar de las palabras de la Comisión de No Intervención, en Londres, Franco continúa recibiendo de sus cómplices «nazis» y musulmanes los aparatos y las bombas incendiarias por cientos. Recibe, también, regimientos enteros de soldados y oficiales italianos armados, que se batan en Vizcaya contra los vascos del Frente Popular.

Durante este tiempo, los vascos leales no han recibido aviones, tanques, cañones, etc. No pueden oponer su heroísmo admirable al empuje de sus enemigos. Las naciones democráticas se obstinan en interrumpir de comprar en Francia, en Inglaterra, en Bélgica o en otra parte, las armas necesarias para su defensa. Y más, cuando valerosos voluntarios intentan acudir en socorro de las víctimas del fascismo internacional, se les mete en prisión. Se detiene estos días, en las calles de París, a trabajadores que recaudaban subsidios y viveres para los hambrientos de Bilbao.

La opinión se eleva contra semejantes escándalos. «Es hora de poner fin a esto». Esta voluntad que, erigida en una impresionante unanimidad en las dos recientes Asambleas tan emocionantes del Veld'Hiv, en las cuales tomaron parte socialistas, católicos, comunistas, radicales, todos de acuerdo con el público, para exigir de los gobiernos un cambio rápido de su política frente a frente de la España republicana.

Marcel CACHIN

pedazos, la Patria española. No nos extraña tampoco, además, que el jefe de esa oficialidad y ese generalato, Franco, apruebe, desde un balcón del Palacio Episcopal de Salamanca, el bombardeo de Almería por la Escuadra alemana.

Los sublevados de julio salieron de los cuartos de banderas para defender a los caciques, a los grandes de España, a los usureros, a los latifundistas, a quienes pagaban jornales de peseta y media, a toda el hampa dorada esclava del vicio y encastillada en el privilegio.

No pudieron vencer al pueblo. Y recurrieron al extranjero y le abrieron las puertas de España, como siglos antes, Don Opas y Don Julián hicieron con los árabes.

Antonio Machado pudo escribir:

«Veo a mi España, vendida toda,
De río a río, de monte a monte,
de mar a mar.»

Si, vendida toda, vendida toda. Por su Ejército. Por su aristocracia. Por su Iglesia. Por su plutocracia. Por su terratenencia. Por todo lo que no era trabajo ni inteligencia libre...

El trabajo y la inteligencia libre, es decir, el pueblo, la pequeña burguesía y los intelectuales dignos de serlo, patriotas de corazón, patriotas puros y limpios, patriotas a quienes duele España, por que hacen de ella y de la madre una cosa misma, se opusieron a que se consumara la infame traición y la venta villana y monstruosa; pronto hará doce meses que luchan en tierra, mar y aire, sobre los campos y las sierras y los puertos y las calles y las plazas, improvisando medios de defensa, ganando batallas milagrosamente, con los ojos clavados en el mañana auroral.

Eso pueblo, esa pequeña burguesía, esos intelectuales, reividican con orgullo la herencia de los héroes legendarios de la independencia española. Desde Indivil y Maudonlo, al último soldado de la República, muerto en los frentes, una sucesión de hazañas sublimes y sacrificios admirables brilla en las páginas de la historia nacional.

Metralla sobre Madrid

Madrid vive la amenaza de los obuses y de los cañones fascistas. Los proyectiles reventan en estampidos y destruyen casas y destroza personas no combatientes. Estas palabras se venían repitiendo desde hace siete meses. Los que se resisten a comprender que se puede hacer el daño por sistema, que se tracen fríamente números sobre un papel para ejecutar asesinatos en masa; todavía se espantan. Los que comprendemos que los métodos del fascismo no pueden ser otros por que en sí llevan, como razón de su vida, la impudicia y el terror; gracias a los cuales se sostiene en los países que sojuzga, aguantamos su furia—en este caso: signo de impotencia—como un mal inevitable que ha de durar un cierto tiempo. Los fascistas se han estrellado contra Madrid y es natural que, con arreglo a su manera de ser, tomen las más rabiosas venganzas que tengan a su alcance.

Este es, en general, el estado de ánimo de los madrileños, después de vivir durante unos meses en el peligro de que los proyectiles vayan a buscar los a sus propios hogares. El peligro se ha hecho cotidiano, la tensión de los nervios no puede durar tanto tiempo. El odio a los tiradores que destruyen Madrid bajo las órdenes de agentes alemanes o italianos, ya no se expresa con gritos de rabia. Hay una serenidad concentrada y una voluntad de someterse a todas las calamidades que los días traigan consigo, como medio de llegar al único fin posible: el triunfo. Esta seguridad la he visto reflejada en la mirada seria, en los músculos contraídos del rostro y en los dientes apretados o un transeúnte que miraba un momento para los despojos de una persona que era recogida de la acera y metida en una ambulancia. Momentos antes, aquellos miembros despedazados o arrazcados formaban un semejante a él. Iba andando por la misma acera. Tal vez se dirigía a la oficina, a la tienda o el taller. Quizá era una mujer. El transeúnte que ve una de estas tragedias, ya sólo mira unos instantes. Y continúa su camino con una expresión especial de enjugar en la cara: una expresión nueva, que no se veía antes de la guerra en ningún rostro. Sigue andando el transeúnte hacia su trabajo pacífico. Su tienda, su oficina, su taller están en la calle donde en un solo día han caído más de un centenar de proyectiles.

En esta calle, pongamos cualquiera de las céntricas, ni un solo día han cerrado las tiendas, ni las oficinas, ni han dejado de funcionar los espectáculos. Nadie ha abandonado su trabajo, ni aún se ha privado de perder unas horas en sus distracciones habituales. En esta actitud, en este aferrarse a efectuar por encima de todo la vida normal, hay como un desprecio a ese hábito de aterronizar de a tática fascista. Los tiradores: han querido infundir pavor a los madrileños y sólo han conseguido acrecentar su odio y su asco hacia ellos.

Al iniciar unos reportajes sobre la destrucción que, primero los bombas de los aviones negros y luego la metralla de cañones y obuses han producido en Madrid, y sobre el dolor de las víctimas causadas; he querido recoger estas impresiones del ambiente actual. Tanto es el daño que han hecho, tan continúa la labor destructora, tan numerosos los lutos; por familiares o amigos, que al lector podría dársele la impresión de que Madrid es una ciudad en llanto, amedrentada. No es así. El llanto ya se usó hace tiempo; las mujeres han aprendido a sufrir sin lágrimas. En los primeros momentos de la prueba, la reacción no fué de pánico, sino de ardor combativo. Por cada mujer y cada niño de los destrozados por la metralla fasciosa, han nacido nuevos combatientes. El bombardeo ha servido, sobre todo, para que nuestro odio hacia el fascismo aumente, para que nos ahincquemos en el deber de dar el golpe definitivo al monstruo fascista, que es la gangrena de Europa.

Maria Fernández tiene un puesto de periódicos en la Avenida de Pi y Margall. Los periódicos, las revistas,

los folletos cubren un trozo de fachada. María Fernández amanece sentada sobre una silla baja hogareña. Sin levantarse, atiende a sus clientes. A veces no tiene a mano la revista, o el libro que le piden. Se levanta calmada y distraída y, al momento, vuelve a su silla. Primero, los proyectiles de obús silaban a lo largo de la Gran Vía y se desahucaban en resplandor, gaso y metralla contra los pisos altos de la Telefónica. Desde los portales, desde las becales, grupos de curiosos miraban como estallaban los proyectiles. María Fernández ni siquiera levantaba la cabeza. El silbido, ese rasgar el aire de los proyectiles, no le quitaba su calma ni su indiferencia.

La Telefónica ya no fué el único blanco para los fascistas. Habían sufrido la derrota de Cuadalaajara. Era preciso castigar a la población civil de Madrid. Y las destrucciones se multiplicaron. En los primeros días, la metralla barrió aceras de gentes confidias. En la Gran Vía, los estampidos se repetían uno tras de otro. Casi inmediatamente a los estampidos, las sirenas de las ambulancias. Desde los portales podía verse a los sanitarios rebullir car brizas de carne humana que quedaban adheridas a las aceras o a las fachadas. Tan continuo era el cañonazo que en los portales se habían montado servicios de socorro y los camilleros permanecían a la espera de recoger heridos.

El puesto de periódicos de María Fernández amanece en su sitio. La mujer, cuando los proyectiles median las aceras en explosiones continuas se refugiaba unos minutos en un portal y luego volvía a su silla.

Acostumbraba a comprar mis periódicos en el puesto de María Fernández. Un día volvía a la Gran Vía. Había estado cayendo metralla y sólo se veían transeúntes furtivos. María Fernández estaba sentada en su silla con el mismo aspecto indiferente y tranquilo de siempre. Me acerqué a comprar periódicos. Me sentía intranquilo en medio de la calle.

—¿Cómo sigue en este sitio, habiendo obuses? —le dije—
Ella, sin mirarme, contestó:
—¿Qué quiere usted que haga! ¡Es mi trabajo!

María Fernández tenía el gesto concentrado. No parecía darse cuenta de que estaba efectuando un acto heroico. Esta obstinación de continuar el ritmo normal de la vida es tal vez el mejor exponente de la potencia cada día más firme de Madrid, que ha conseguido poner en el ánimo de los fascistas la marca de su derrota.

Los éxitos de Mussolini

Mussolini ha desubierto un procedimiento infalible para no ser derrotado. Este procedimiento, que una ancillez maravillosa, consiste en considerarse las derrotas y fracasos como éxitos verdaderos.

La "Batalla del Grano" ha dado ocasión a uno de los triunfos más resonantes obtenidos por el régimen.

Sim embargo, es un poco extraño que en los primeros cuatro meses del año en curso las estadísticas oficiales italianas señalen una importación de 779.868 toneladas de trigo.

Mussolini ha logrado otro triunfo, no menos considerable, con la solución del problema del paro.

El "Boletín Mensual de Estadística" ha vuelto a publicar datos sobre la ocupación de obreros, con evidente mejora en las cifras.

Resulta también curioso que la revista no dé cuenta de los parados forzados.

Y, finalmente, podemos anotar otro gran éxito.

Las importaciones del primer cuatrimestre alcanzan la cifra de 4.077 millones, contra una exportación de 2.369 millones.

Hay, por consiguiente, un saldo en contra de 1.707 millones.

Si el déficit continúa durante el resto del año en la misma proporción resultará superior a 5.000 millones.

Otra cifra verdaderamente envidiable para la "autarquía" mussoliniana!

Es importante hacer notar que en el primer cuatrimestre de 1936, período de las sanciones, el déficit fué solamente de 1.091 millones.

Nos creen capaces de asesinar a mansalva como ellos lo hacen

Gibraltar.—Comunican de La Línea que, con motivo de la festividad de Corpus Cristi, se celebró una procesión. Cuando terminaba ésta, de regreso a la iglesia, voló un avión alemán sobre La Línea, muy bajo; que confundido con un aparato local, produjo un verdadero pánico entre los asistentes al acto religioso que, desparveridos; huyeron en todas direcciones; lanzando gritos de terror, atropellándose y buscando refugio donde quedarse. De la confusión resultaron varios heridos y numerosos lesionados; entre ellos varios niños, habiendo sufrido algunas mujeres ataques nerviosos que requirieron la intervención de los médicos. Las calles quedaron desiertas.

El avión fascioso regresó a su base: el campo de aterrizaje que tienen establecido en Los Barrios.

La ficción ideológica del fascismo

El diario socialista "Robotnik", de Varsovia, publica un artículo sobre la significación internacional de la guerra española, firmado por Czapsinski. Este artículo está inspirado por el libro de Dzelepy "Le campot espagnol". Comienza definiendo el sentido real de las luchas proseguidas en España, haciendo resaltar la falsedad y la mala fe de la reacción polaca, que pretende ver en el conflicto español exclusivamente la lucha de dos frentes ideológicos: comunismo y catolicismo, relegando a segundo término los problemas de orden internacional. Tales proclamas revisten para Polonia una importancia esencialísima y le interesan, sobre todo, los objetivos que pretenden lograr con esta guerra. Italia y Alemania. Hitler quiere obtener materias primas en el País Vasco y en el Marruecos español; impedir, en caso de guerra internacional, los envíos de tropas indígenas desde África a Francia, y preparar contra la última un ataque por la espalda desde el occidente. Estos propósitos deben conducir necesariamente a debilitar a Francia y a dejar al Tercer Reich las manos libres en el frente del Este europeo. Es preciso estar loco para no comprender que la realización de estas finalidades no puede ser ventajosa para Polonia. Dze-

lepy hace justamente constar que la idea de una acción contra-Francia es un viejo proyecto alemán, en el que había pensado Bismarck. La aventura hitleriana no sería más que la continuación del atentado de 7 de marzo de 1936, ocupado la zona renana desmilitarizada. El profesor Baese, muy conocido por haber preconizado la guerra bacteriológica; ha dicho que España es la aliada natural de Alemania contra Francia.

Si la intención es clara en lo que concierne a Hitler, no lo es menos en lo que se relaciona con la Italia fascista. Italia desarrolla actualmente una política africana y mediterránea, y de ahí sus discrepancias con la Gran Bretaña y la eventualidad de un conflicto con Francia. España puede llegar a ser para ella una aliada interesante. Tales son los problemas del bloque fascista. Estos planes han sido adornados con una ideología conveniente, que consiste en combatir el peligro "comunista". Los gubernamentales españoles son considerados como extremistas a los que hay que exterminar, para bien de la civilización y de la Humanidad. Todo observador imparcial, concluye "Robotnik", se da bien cuenta de que se trata de una ficción ideológica, cuyo carácter utilitario aparece claro para todo el mundo.

PRENSA FACCIOSA

El 1.º de Mayo juzgado por los fascistas

De "La Información", de Cádiz: "Aunque los socialistas y comunistas no tuviesen una historia tan negra como la que tienen, bastaría para presentarlos lo que en el pasado régimen se llamó la "fiesta del trabajo". El programa de esta fiesta empezaba con una manifestación y terminaba con orgías desenfrenadas. Era una triste pesadilla para todo hombre civilizado. Era un acto por los agitados profesionales, por los fracasados, por los magnates del jornal. Por eso, cuando la manifestación de Primero de Mayo llegó a su apogeo; cuando se creyó que nadie se opondría a esas masas, fueron muchos a engrosarla por miedo. En el Primero de Mayo de 1936, desfilaron por las calles de Madrid, con el puño en alto, de acuerdo con la consigna, obreros, periodistas, abogados, poetas del pueblo, y como síntomas de la más espantosa descomposición; hasta magistrados. ¿Cuánta sumisión y cuánta esclavitud! Otra novedad de la manifestación: Militarización del proletariado; guardias del Estado con uniforme; fuerzas motorizadas de la C. N. T. Por todas estas causas fué más espeluznante la manifestación del Primero de Mayo del año pasado en Madrid. Por fortuna, la espada de Franco y el brío de las juventudes nos libraron de esta hecatombe: El socialismo, que pretendía acoger lo noble y hermoso de la vida, había logrado sus propósitos. Al siguiente día de la manifestación, los periódicos registraban reyertas, incidentes y otras ocurrencias. La Humanidad estaba desquiciada. Y lo que parecía un sueño se realizó. Y el Generalísimo se preparó para devolver a su pueblo la alegría y su fe en el porvenir. ¡Arriba España! ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva España!"

El "Generalísimo" se preparó de acuerdo con Hitler, Mussolini, Cármona y los otros; y el Tercero, para devolver la alegría a España, asesinando a seres inocentes, entregando el suelo nacional al extranjero y designando como voceros suyos a sub-hombres como Queipo de Llano. Lo de las "orgías desenfrenadas" tendría exacta aplicación referido a lo que hacen los invasores y sus auxiliares, allí donde entran: Desenfreno de vicio y de brutalidad, orgía de vino y de sangre.

Anécdotas de Mola

Del "Diario de Navarra": "Se ha puesto a la venta en Pamplona, "Con el general Mola".—Escenas y aspectos inéditos de la guerra civil. Interesantes ilustraciones. Libro documentado e interesante, solicitado de anécdotas, por José María Iribarren (secretario del general).—Pedidos a "Librería general".—Independencia; 8; Zaragoza."

Las Carmelitas de Málaga y los fertiles rojos

De "Boinas Rojas", de Málaga: "Se comenta el heroísmo de las Religiosas Terciarias Carmelitas. Estas benditas esposas de Dios, que pasan la vida sembrando el bien en las cárceles, en los hospitales; en las escuelas y, en fin, en todas las partes donde ponen sus sagradas plantas, se fingieron "militantes" rojos."

"Elas entraban a su antojo en las cárceles y elegían a todos los que podían salvar de las iras "rojas". Este me lo llevo yo". "De éste me sacaré yo y de darle lo que se merece; ya sé yo quién es el bribón. No le va a tener buena". Y así fueron salvando a todos los que pudieron.

Entraron las tropas nacionales en esta capital y hemos visto a esas heróicas monjas. "¡Oh, lo que se gustan esas monjas a unas milicianas que andaban con los "rojos". Daban sus las mismas". Y estas santas heróicas monjas aclaran su proeza, que la confiamos con grandes elogios, muchos, que gracias al ingenio de ellas, conseguimos escapar de las garras de las "monjas".

¿No decían que "los rojos" habían perseguido a las monjas? Ya se ve que no. Según ese cuento del periódico "La Luz", "entraban a su antojo en las cárceles" y "salvaban" a los que podían. ¿Qué terroristas eran los que así se entregaban en manos de las monjas?

¿Y por qué no se dice la verdad: que las monjas se quedaron en Málaga por su iniciativa y recibieron la paga y la protección del pueblo por los servicios prestados?

Cuando ahora vean lo que hacen los "nacionalistas"—incluso, y es lo más inocente, obligan a declaraciones como ésta—¿cómo se acordarán de los "feroces" que eran los republicanos que les dieron pan, trabajo y libertad, según declaran, sin proponer sólo, los mismos fascistas!

Uno de los prisioneros a quienes no han fusilado

De "El Diario Vasco", de San Sebastián: "PARIS.—"Le Petit Marseillais" explica, y "L'Echo de Paris" recoge, un ruego admirable.

"Un pobre diablo parisiense, un tel Montier, uno de tantos engañados de la Brigada Internacional; fué hecho prisionero en Cuadalaajara. Un oficial nacionalista se acercó a él y le dijo paternalmente: "Para que tu esposa sepa lo antes posible que estás sano y salvo, y que pronto, vuelto al buen camino, vas a reunirse con ella, decidido a hacer de tu hijo un buen ciudadano francés, esta noche llamaremos, por nuestra emisora de "radio", a tu esposa, para que la escuche mañana, a la misma hora. Y tú dirás mañana a tu esposa y a tu hijo que la semana próxima tendrás la dicha de abrazar los a los dos."

Ese "tal Montier", de existir, será uno de los pocos prisioneros a quienes el enemigo no ha fusilado.

Y no nos extraña. Le cogieron en Cuadalaajara, donde los fascistas no tuvieron tiempo más que de abandonar kilómetros y más kilómetros para ponerse a salvo.

Francia ayuda a los niños vascos

Paris.—La suscripción organizada por "L'Humanité" asciende ya a setecientos mil francos.

Entre las últimas aportaciones están las siguientes:

- Obreros de las fábricas Gnome y Rhume, 15.228 francos.
- Sindicato de cartonería, 8.430 francos.
- Comité antifascista español de Marnosque, 365 francos.
- Personal de "Le Petit Journal", 1.308,20 francos.
- El "Comité de ayuda a Bilbao" recibe diariamente numerosos adhesivos, entre los que figuran la del general Poudroux, Charles Vidrañal, senador Lisbonne, etc.

CAFE-BAR TRINI

CARLOS VAZQUEZ, 3

Teléfono: 356

CIUDAD REAL

El Comité inglés de encuesta de las violaciones del derecho internacional, alza su voz en defensa del pueblo español

En Londres funciona activamente un Comité de encuesta de las violaciones del Derecho Internacional en el conflicto español.

Este Comité lo integran miss Eleanor Rathbone, diputada; lord Farquhar, Mr. John Langer, diputado; el conde de B. Brand, y Mr. C. L. Maule, con algunas otras personalidades.

En octubre pasado publicó este Comité un informe sobre la intervención alemana e italiana, hasta final de septiembre. En él exponían datos concretos sobre la extensión de dichas intervenciones.

De nuevo, ahora, alza su voz el Comité en favor del derecho y de la justicia, al publicar "Las pruebas de las violaciones del acuerdo de No Intervención por Italia y Alemania".

En el prefacio de este informe, dice el parlamentario Mr. P. J. Noel Barker:

"El Gobierno de S. M. ha permitido que el acuerdo de "No Intervención" se haya convertido en la más pesada carga de intervención en la guerra civil española y ha justificado su acción diciendo en todos los momentos que no tiene informaciones concretas relativas a las violaciones de esos acuerdos por las Potencias fascistas. Durante todo el transcurso de la guerra, los periodistas ingleses, a menudo, con gran riesgo personal, han mantenido las más antiguas tradiciones de nuestra Prensa, enviando informaciones que los acontecimientos ulteriores han demostrado ser verdad. Los ataques de sus informaciones, que repetidamente se han probado, sin ninguna duda, que las Potencias fascistas han continuado su intervención en gran escala, hasta la presente, y que lo que empezó siendo una guerra civil, ha degenerado en una flagrante agresión de los ejércitos extranjeros contra el pueblo español.

También en el prefacio, declara el Comité:

"El 20 de febrero, el acuerdo de "No Intervención" se extendió a los voluntarios y los Gobiernos alemán e italiano se comprometieron a no enviar más tropas a España. La noche del 20 al 21 se inauguró un sistema de Control, para impedir que se enviaran armas y voluntarios a ambos lados en lucha.

No obstante, desde esa fecha, hay pruebas sobradas que permiten desecher toda duda, tanto sobre la observación de los compromisos contraídos por Alemania e Italia de no intervenir en España, como sobre el desarrollo del sistema de Control Internacional.

En una palabra: por una parte, las flotas alemana e italiana se encuentran, por medio del sistema de control, colocadas en una posición que equivale a un bloqueo del territorio del Gobierno español; por otra, el sistema de Control no tiene medios de impedir la importación por el aire de aviones militares, y nada puede impedir que los Gobiernos alemán e italiano continúen ejerciendo lo que ha constituido una de sus principales formas de intervención.

Además, el proyecto no se aplica a los buques de guerra y el Control no hace nada para impedir que los alemanes e italianos coloquen minas o desembarquen tropas. La extensión de su anterior intervención nos hace creer en toda posibilidad, que han de seguir sus barcos con este fin.

Por último, el proyecto de Control no se aplica a los navíos que enarbolan la bandera de alguno de los combatientes. Por eso, es fácil para los submarinos italianos, si desean evadirse del Control, el cambiar los nombres y la bandera de sus barcos por la bandera insurgente. Esos barcos se encuentran excluidos del sistema de Control.

En esta circunstancia, parece que ha de tener utilidad el coleccionar y publicar, de una manera compacta, al fin de las pruebas existentes de las violaciones por Alemania e Italia, del

sistema de Control, así como del incumplimiento de su compromiso de no enviar más tropas a España.

La información que hemos recogido y que se publica aquí, previene, o de los responsables con alta reputación en los periódicos, o de declaraciones hechas por los prisioneros alemanes e italianos capturados. Muestra de una manera clara la prueba de que los aeroplanos alemanes e italianos han tomado parte en el bombardeo de ciudades abiertas y de que algunos de esos aeroplanos han llegado a España en una fecha completa, veinte reciente."

"Los diarios y las declaraciones de los prisioneros alemanes prueban que los aeroplanos alemanes, notados y manejados por oficiales alemanes, volaron de Alemania a Roma y desde allí a España. Estas y otras pruebas indican que ni el primitivo acuerdo de "No Intervención, ni la más reciente prohibición sobre el envío de voluntarios, han sido observadas ni por Alemania ni por Italia. Más aún, tal como funciona actualmente el sistema de Control, parece que ha de trabajar en ventaja de los rebeldes y en contra del Gobierno español."

"Debemos considerar si estas pruebas no justifican, primero: La inmediata designación de una Comisión Internacional, por la Sociedad de Naciones o, alternativamente, por el Comité de "No Intervención", para investigar las violaciones del acuerdo; segundo, la inmediata extensión de sistema de observación para con los aeroplanos que vienen por vía aérea por el método de colocar observadores en los aeródromos de los países no intervencionistas, así como en los de España.

Pesa sobre Inglaterra, como primer actuante del sistema de "No Intervención", la obligación de honor de no limitarse solamente al cumplimiento estricto de sus obligaciones sobre el acuerdo, sino trabajar también sin omitir ninguna precaución para asegurar el estricto cumplimiento de las otras naciones participantes. El Gobierno inglés no puede ser, por su tácita aquiescencia, un cómplice de las violaciones de un compromiso internacional."

La República Argentina al lado del pueblo español

Buenos Aires. Continúan en la República Argentina los actos en favor del Gobierno de la República española.

En Rosario se celebró una "comida de guerra" organizada por el Centro pro Socorro y Reconstrucción de España y por el Centro Republicano. El acto tuvo lugar en el local de la Sociedad Rural y asistieron a él diez mil personas.

Invitados por los organizadores, llegaron a Rosario, desde Buenos Aires, el Dr. Giménez de Asúa y otras personalidades.

También concurrió el cónsul de España, don Antonio Serrano.

Todos fueron objeto de una cordialísima acogida.

El Comité Pro Ayuda a España sigue laborando intensamente. Ha creado filiales hasta en los más humildes poblados.

Recientemente han quedado constituidas la Junta del barrio de Liniens, Versailles y de Avellaneda y Domínico, que trabajan en la organización de festivales.

Una protesta del Comité pro ayuda de España

Este Comité ha elevado una ópera protesta contra la bárbara destrucción de pueblos y el asesinato de las poblaciones civiles efectuados por los fascistas que invaden España.

La alteza de miras de los «patriotas» franquistas

El "Manchester Guardian" del 26 de mayo, publica un comentario sobre la política exterior de Franco en la zona de su defensa.

De se que el Decreto dado para unificar a falangistas y carlistas en una org. antañónica "horrida ha sido mal interpretado" en el extranjero, donde es considerado como un triunfo de los fascistas.

Los jefes falangistas que fueron acusados como sospechosos y culpables de asesinato, a causa de sus relativamente "avanzadas" doctrinas sociales, decidieron pasar a la ofensiva y llevar a la práctica el siguiente plan: Aprovechar en primer lugar la indignación causada en territorio de Franco por la intervención en masa de los italianos, y llevar a cabo la cruzada de un nuevo nacionalista con la fórmula "España para los españoles". Al iniciar esta línea de conducta perdieron, naturalmente, la confianza de Mussolini. Contaron con ganar la del pueblo a pesar de sus records como ejecutores del movimiento. Ya hace mucho tiempo, el número de asesinatos atribuidos a los falangistas en cada una de las provincias ocupadas sin resistencia alcanzan más de 5.000 víctimas. Franco aprovechó esta circunstancia, se encontró cara a cara con la amenaza de resuelta. Aunque los militares han sido los principales inspiradores de los asesinatos, la responsabilidad pública ha sido astutamente dirigida contra los falangistas.

El movimiento no tuvo el éxito que esperaban, y según se dice, son más de 1.000 los falangistas encarcelados entre los que hay que incluir a Hedilla.

La casta militar hace todo lo posible para que sus miembros sean los únicos beneficiarios españoles de la guerra, incluso los oficiales voluntarios que forman la gran mayoría en los frentes de combate, sólo tienen estatutos temporales que no les dan derecho a la protección de sus parientes más próximos. Franco ha circunscrito de tal manera la definición de ortodoxia que no comprende nada más que a los oficiales del antiguo ejército. Su política no es tampoco totalitaria, por que ha aplastado a los primitivos luchadores del totalitarismo: a los falangistas.

Comisariado General de Guerra

A todos los combatientes del ejército español

El Comisariado general de Guerra se dirige a todo el Ejército español, a todos los combatientes del Ejército de nuestra libertad y nuestra independencia, a todos los españoles que luchan por nuestra Patria republicana, para decirles:

La escuadra alemana ha bombardeado Almería. Cinco barcos de guerra, enarbolando la cruz ganada del fascismo, han permanecido en forma de combate frente a nuestras costas, en la madrugada de ayer, destruyendo nuestro suelo de España, los hogares de los españoles, nuestras mujeres y nuestros hijos, en un cañoneo salvaje, prosiguiendo su agresión franca a la República española y a sus derechos de pueblo libre e independiente.

Los pueblos democráticos y amantes de su libertad deben reaccionar ante este hecho, que estimamos una grave provocación, con la mayor energía, para reducir al fascismo en sus propósitos de encender la chispa de la guerra mundial en el paño de pólvora europeo. El Gobierno legítimo de España ha perdido una inminente reunión de la Sociedad de Naciones. Porque el Gobierno republicano no deduce de tal agresión una fase culminante de la política imperialista del fascismo; la política de Italia en Abisinia, la política del japon en China; la política de los hechos consumados que buscan dar al traste con la democracia y la paz en todo el mundo. El Comisariado general de Guerra, estimando la gravedad de esta agresión, se dirige a los heroicos combatientes del pueblo español, a los héroes de nuestra independencia, y les dice: Alemania e Italia, de una ayuda franca y descarada al fascismo español, pasan a la ofensiva abierta, buscando así el camino más corto para convertir a nuestra Patria en una colonia de sus apetitos imperiales.

No lo conseguirán, porque a nosotros no nos arredran estos ataques a nuestra libertad. Contamos con la solidaridad de países queridos, como la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas y Méjico; esperamos el apoyo de Francia e Inglaterra y de todos los países democráticos. Pero, además, contamos con la reserva inagotable de heroísmo y capacidad combativa de nuestro Ejército, dispuesto siempre a defender su suelo patrio, su pan y su libertad y a vencer con la fuerza de sus armas al invasor extranjero.

Y contamos con ellos, porque estamos seguros de que en esta agresión del fascismo internacional ha encontrado nuestro Ejército un fecundo terreno de estímulo en su capacidad combativa, en su disciplina, en su unidad, en su odio a los traidores y a sus aliados extranjeros. Hay que reforzar la disciplina. Todos los combatientes de nuestro Ejército harán más dura y más firme su disciplina, como arma segura para la derrota del enemigo. Jefes, oficiales, comisarios y soldados, dispuestos a enlazar sus cuerpos y sus brazos en una sola dirección, en un solo afán: la victoria.

Hay que reforzar nuestra unidad. Unidad del pueblo español para ganar la guerra y ganar también con nuestra libertad el derecho a construir una patria feliz, trabajadora, productiva. Unidad dentro del Frente Popular, base del Gobierno legítimo del pueblo; Gobierno querido por todos los españoles amantes de su independencia y de su porvenir justo y laborioso. Unidad que nos dará, con la disciplina, la victoria.

Crece el odio al invasor extranjero. Cada combatiente es una llamarada de odio al fascismo salvaje que ametralla a lo más querido de nuestro pueblo y busca convertir en una colonia al pueblo español, invencible siempre en sus grandes luchas de independencia. Hay que hacer más fuerte y más duro este odio. Hacerlo tan fuerte y tan duro que sólo acabe con el aniquilamiento del enemigo, con la reconquista de nuestra querida tierra, con la victoria de nuestra banderas en todos los frentes de la libertad.

El Comisariado general de Guerra incita a los combatientes del Ejército español a proseguir su lucha con mayor armamento. Cada golpe del fascismo debe ser un acicate y un estímulo en nuestra marcha hacia la victoria. Adelante, pues! Un pueblo que defiende su libertad, un régimen político querido por este pueblo, un Gobierno nacido de este régimen, unas armas limpias y forjadas en tales defensas, no invencibles siempre. Les dientes del fascismo se romperán en nuestras armas republicanas.

¡Viva España independiente!
¡Viva el Frente Popular y su Gobierno querido por todo el pueblo!
¡Viva el Ejército español!
¡Por la defensa de nuestra Patria, de nuestro pan y nuestra libertad!

Y contamos con ellos, porque estamos seguros de que en esta agresión del fascismo internacional ha encontrado nuestro Ejército un fecundo terreno de estímulo en su capacidad combativa, en su disciplina, en su unidad, en su odio a los traidores y a sus aliados extranjeros. Hay que reforzar la disciplina. Todos los combatientes de nuestro Ejército harán más dura y más firme su disciplina, como arma segura para la derrota del enemigo. Jefes, oficiales, comisarios y soldados, dispuestos a enlazar sus cuerpos y sus brazos en una sola dirección, en un solo afán: la victoria.

Hay que reforzar nuestra unidad. Unidad del pueblo español para ganar la guerra y ganar también con nuestra libertad el derecho a construir una patria feliz, trabajadora, productiva. Unidad dentro del Frente Popular, base del Gobierno legítimo del pueblo; Gobierno querido por todos los españoles amantes de su independencia y de su porvenir justo y laborioso. Unidad que nos dará, con la disciplina, la victoria.

Crece el odio al invasor extranjero. Cada combatiente es una llamarada de odio al fascismo salvaje que ametralla a lo más querido de nuestro pueblo y busca convertir en una colonia al pueblo español, invencible siempre en sus grandes luchas de independencia. Hay que hacer más fuerte y más duro este odio. Hacerlo tan fuerte y tan duro que sólo acabe con el aniquilamiento del enemigo, con la reconquista de nuestra querida tierra, con la victoria de nuestra banderas en todos los frentes de la libertad.

El Comisariado general de Guerra incita a los combatientes del Ejército español a proseguir su lucha con mayor armamento. Cada golpe del fascismo debe ser un acicate y un estímulo en nuestra marcha hacia la victoria. Adelante, pues! Un pueblo que defiende su libertad, un régimen político querido por este pueblo, un Gobierno nacido de este régimen, unas armas limpias y forjadas en tales defensas, no invencibles siempre. Les dientes del fascismo se romperán en nuestras armas republicanas.

¡Viva España independiente!
¡Viva el Frente Popular y su Gobierno querido por todo el pueblo!
¡Viva el Ejército español!
¡Por la defensa de nuestra Patria, de nuestro pan y nuestra libertad!

Los facciosos intensifican su propaganda

El "Daily Herald" del 27 de los corrientes afirma que el ex general Franco, jefe rebelde español, espera que el mundo distraiga su atención de la ayuda secreta que recibe de Alemania e Italia, prometiendo poner en libertad a los prisioneros de guerra extranjeros que tiene detenidos en Salamanca. Según las informaciones recibidas ayer se les dijo a esos prisioneros que seitan conducidos en breve a la frontera francesa y libertados.

Tan pronto se anunció esto, se dijo que los prisioneros serían seleccionados con el fin de convertir el asunto en una cuestión de propaganda en favor de Franco. Estas previsiones se han confirmado plenamente: después de haberse publicado la primera lista de prisioneros libertados.

La "British United Press" declara que comprende 35 ingleses, 2 canadienses, un sudanés, dos franceses, dos checos, dos rumanos, un húngaro y un suizo.

El objeto que se persigue es que Franco pueda decir: "Mirad el número de denuncias que prestan ayuda al Gobierno de Valencia".

La estratagemas no ha de engañar a nadie, pues todo el mundo sabe que los hombres que combatían al lado del Gobierno Español eran verdaderos voluntarios que vinieron a España antes de que fuera ilegal el hacerlo.

Un Periódico Católico polaco al lado de España

El diario "Polonia", de Katowice, demócrata-cristiano, contrario al Gobierno de Polonia y con una gran autoridad en los medios conservadores, había adoptado, en relación con nuestra guerra, una posición totalmente favorable a los rebeldes.

Con motivo de los ataques producidos en el territorio vasco y de los criminales excesos que allí han tenido lugar, el citado diario ha publicado un artículo, en su número del 5 de mayo, enviado por su corresponsal en París, en el que éste afirma que "la campaña en el pequeño sector vasco toma tales caracteres de crueldad que todo hombre civilizado, sin tener en cuenta sus ideas políticas, no puede pasar indiferentemente, la vista por los telegramas que denuncian la destrucción de Durango, de Eibar y, finalmente, de Guernica".

"Polonia" ha publicado también varias fotografías de la destrucción de Durango por los rebeldes.

Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar per la redención de los niños desvalidos.

LEA USTED EL PUEBLO MANCHEGO

Información Nacional e Internacional

INFORMACION LOCAL

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Sector del Centro.—En la madrugada de hoy, el enemigo intentó un ataque sobre las posiciones del frente de la Sierra y Cerro de San Benito, siendo rechazados fácilmente por las tropas leales.

Sector del Norte (Vizcaya).—Se ocupó por nuestras fuerzas la posición del Macizo de Lemona, reahanzándose fuertes contraataques del enemigo y al cual le fueron cogidos varios prisioneros.

Santander y Asturias.—Tiroteo y cañoneo, sin bajas en nuestras filas. En los demás frentes, no hay noticias dignas de mención.

AVIACION

Durante el día se han prestado servicios de protección a las tropas que operan en la Sierra. Por el sector de Navacerrada, con ocasión de uno de estos servicios, a las 7,15, se entabló un combate con la Aviación enemiga, siendo derribado un aparato "Fiat".

Los tripulantes de un "hidro", que protegía la navegación de un barco-cisterna, en la costa de Cataluña, vieron cómo un submarino, de nacionalidad desconocida, le lanzaba un torpedo, que le ocasionó averías, sin producir víctimas.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

MADRID.—La tranquilidad es absoluta en los sectores del Centro. Únicamente en la parte de Carabanchel, hubo ligero fuego de fusil y ametralladora.

Dice el General Miaja

MADRID.—El general Miaja recibió a los periodistas, manifestando que no tenía noticia alguna que comunicarse.

Se refirió después a las felicitaciones que viene recibiendo con motivo de haberle sido concedida la Gran Cruz Laureada, felicitaciones que agradece cordialmente y entre las que figura una del Estado Mayor Central.

El Alcalde de Madrid felicita a Miaja

MADRID.—El Alcalde de Madrid, camarada Rafael Henche, ha dirigido una efusiva carta al general Miaja, felicitándole por la concesión de la Gran Cruz Laureada.

La capacitación de los Comisarios Políticos

VALENCIA.—La "Gaceta" publica una orden del Ministerio de Defensa, disponiendo que determinados Comisarios Políticos que prestaban sus servicios en diversos Cuerpos del Ejército, pasen a prestar sus servicios a las órdenes del general jefe de la Cuarta División, donde tomarán parte en los cursos de capacitación para los Comisarios, adscritos al Ejército del Este.

Ayuda internacional a España

BRUSELAS.—Los estudiantes belgas, sin distinción de matices, han realizado una colecta a favor de los luchadores españoles, reuniendo la suma de veintitrés mil francos.

Detalles de la muerte de Mola, y sus consecuencias

HENDAYA.—Se conocen nuevos detalles de la muerte del ex general Mola. Este, con sus ayudantes de campo, que eran dos oficiales de Estado Mayor, se dirigía desde Vitoria a Valladolid, cuando, a consecuencia de la niebla, el aparato se estrelló contra unas rocas, en las cercanías del pueblo Casti de Peones.

do a veinte metros del aparato, y teniendo las piernas separadas del tronco. El cadáver ha sido trasladado a Burgos, donde llegó por la noche la viuda del ex general, que fué recibida por el traidor López Pinto.

Mola ha sido sustituido en el mando del Ejército del Norte por el general Dávila, que hasta ahora fué Presidente de la Junta de Burgos.

La pérdida del cabecilla ha causado gran desconcierto en el campo fascioso, pues, aparte sus dotes guerreras, era para los rebeldes una esperanza política, y se le designaba para presidir el primer Gobierno que se formase, caso de haber triunfado el movimiento.

Deja una obra de más de quinientas páginas, en que estudia la primera época del alzamiento militar y los trabajos preparatorios del mismo.

Las consecuencias de la pérdida de Mola se harán sentir rápidamente en las líneas fasciosas, ya harto desmoralizadas por los continuos reveses, que vienen sufriendo.

El control y la carabina de Ambrósio

LISBOA.—Ha salido para El Havre un buque que lleva a bordo diez miembros de los encargados por el Comité de No Intervención de ejercer el mismo en las costas españolas.

Son tres franceses, tres ingleses, dos holandeses, un irlandés y un filandés, y parece que el viaje obedece al deseo de reequipar el plan de Control, en vista de los últimos incidentes ocurridos en aguas españolas.

Las delicias del fascismo

LONDRES.—Comunican de Lisboa a la Agencia Reuter que en dicha capital se ha producido un levanta-miento, por la bárbara agresión de que el fascismo hace objeto al pueblo portugués. Parece que los hechos tienen gravedad y que en el movimiento están complicados gran número de oficiales del Ejército y diversas personalidades políticas.

Preguntado el Embajador de Portugal sobre estos hechos, se limitó a decir que los mismos no habían tenido confirmación oficial.

Ayuda a España

LONDRES.—Han salido para España las tres ambulancias completas que los trabajadores del África del sur han adquirido, con destino a los que heroicamente luchan por su independencia.

La democracia contra la barbarie

WASHINGTON.—En el Parlamento se han presentado dos proposiciones, pidiendo que se adopten las medidas precisas para imponer a Italia y Alemania una neutralidad absoluta en los asuntos de España. Se censura en ellas duramente la actitud de esos países, que parecen interesados en desencadenar una guerra mundial.

Holanda por la República española

AMSTERDAM.—La semana internacional de solidaridad con la España republicana, comenzó el domingo con una impresionante manifestación, que se celebró en Rotterdam, y a la que asistieron varios millares de simpatizantes con la causa del pueblo español.

Solidaridad del pueblo inglés

LONDRES.—La población de Derby quiere albergar a cincuenta niños vascos. Esta decisión ha sido tomada por las Cooperativas, el Consejo Sindical, los Labour Party, el Partido Comunista, los Quakers y las organizaciones católicas. En el Comité formado para este fin, figuran la alcaldesa de Derby y la señora de Noel Baker, diputado por el distrito.

En Bristol, que figura a la cabeza de las poblaciones que recaudan fondos, se han recogido 820 libras esterlinas, que se destinan a la compra de una ambulancia sanitaria para la España republicana.

En Manchester, la semana de Ayuda a España, ha comenzado con un acto en Stevenson Square, que presidió el Consejero municipal Frankland. El más destacado de los oradores fué el profesor K. B. S.—Haldane.

El Consejo sindical de Stockport, y la sección local de los Labour Party, han adoptado la resolución de que por parte de la Delegación inglesa en la Sociedad de Naciones se mantengan en este organismo las reivindicaciones españolas y el derecho de la República a comprar armas para su defensa.

En Norteamérica también sienten nuestra causa

NUEVA YORK.—Más de 10 mil obreros asistieron a la manifestación organizada en Tampa (Florida), para protestar contra la violación del territorio español por los "nazis" y los fascistas italianos.

Los cantores callejeros de Union Square, de Nueva York, han remitido al "Daily Worker", cien dólares para el batallón "Garibaldi", y el Buró médico, más de cien para el batallón "Lincoln".

En Detroit, el sacerdote republicano irlandés O'Flanagan, tomó parte en un acto en favor del pueblo español. Ha anunciado que lo hará también en otros muchos que tendrán lugar en Chicago y en la manifestación que se celebrará con motivo de la partida de una expedición de material sanitario para España.

El Buró médico del Comité de Ayuda de América del Norte, ha ofrecido ya sesenta y uno de sus miembros y enfermeras, diez ambulancias y más de cincuenta toneladas de material sanitario.

Lo que era y significaba Mola

El periódico Euzkadi, órgano de los católicos vascos que luchan contra la barbarie fascista, al lado de comunistas, socialistas y republicanos, comenta la muerte del ex general Mola en los siguientes términos:

"Mola significaba para nosotros, Durango, Amorebieta, Guernica y Bilbao; Mola era el bombardeo y el incendio de nuestras ciudades y villas; Mola era el ametrallamiento de nuestras mujeres y nuestros hijos; Mola era la destrucción de nuestros templos; Mola era el sacerdote vasco fusilado en cuantas poblaciones ocupaban sus horlas; Mola era la barbarie y la destrucción; Mola era el embotamiento de la inteligencia y la sensibilidad y el envilecimiento de la raza humana."

Como católicos, celebramos su muerte, y nos limitamos a pedir a Dios que sea misericordioso con quien ya habrá rendido cuenta de su peso por la vida."

Notas de la Alcaldía

El abastecimiento del Pan

En evitación de los abusos que se vienen cometiendo en el abastecimiento de pan por forasteros, malicianos, etc., que se obstinan en proveerse, con el consiguiente perjuicio para el vecindario, se pone en conocimiento del público:

Primero. La venta se hará en las panaderías y en proporción de 300 gramos por persona.

Segundo. No se dará, bajo ningún pretexto, a quien no lleve cartilla (nueva o vieja).

Tercero. Los milicianos se abstendrán en absoluto de proveerse de este artículo, poniéndose a disposición de la autoridad militar a quien no cumpla esta disposición.

Cuarto. Los organismos oficiales benéficos, se proveerán en la panadería de la calle del Tinte.

Quinto. Las Colectividades campesinas o encargados de cuadrillas dedicadas a la siega, recogerán un volante para proveerse de pan, con carácter preferente, dada la importancia del servicio que realizan.

Sexto. Para los ferroviarios en servicio de trenes se recogerá el pan por el Control ferroviario.

Espero del buen juicio de mis concuevas cumplan esta disposición y ayuden, si fuera necesario, a los Agentes encargados de hacerla cumplir.

Las tarjetas de Abastecimientos

Mañana, domingo, de 10 a 1, se repartirán las cartillas correspondientes a las calles: Norte, Bachiller Fernán Gómez, San Antonio, Estrella, Plaza de las Monjas, Santa Teresa, Terremos, Felipe II, Juan de Avila, Lirio, Progreso y Ronda Mata.

Solamente se podrán recoger las calles citadas y ninguna de las atrasadas, hasta tanto se avise oportunamente.

Ciudad Real, 5 de junio de 1937. El Alcalde, Calixto Pintor.

Comité Pro-Komsomol

Relación de cantidades recibidas a favor del "Komsomol".

Suma anterior, 20.923'65. Por venta de folletos, Guadalupe Velázquez, 2'50 ptas.; Juventud Socialista de Torralba de Calatrava, (alcalde), 165; Fabián Fernández, por venta de sellos, 5; José Moreno Costoso, por venta de sellos, 10; J. S. U. de Argamasilla de Alba, venta de tiques, 175; J. S. U. de Argamasilla de Alba, función de cine, 49; Morales de Fozcancaballero, 10; Trabajadores de la Tierra; Minas de Horcajo, 12; Trabajadores de la Tierra, de Verdias, 26'50; Trabajadores de la Tierra, de Herencia, 645'50; Radio Comunista de Poblete, 110; J. S. U. Pedro Muñoz, por venta de insignias, 30; Damián Garrido, por venta de sellos, 6; Luis Herreros, por venta de sellos, 7; Trabajadores de la Tierra, Sección Canales; U. G. T., de Herencia, 1.000. Total, 23.174'15.

Donativos recibidos para los Hospitales de Sangre

Jacinto Rolán, 25 pesetas.

Comité local de refugiados

Siendo muchos los compañeros que se dirigen a este comité interesando noticias de sus familiares y en nuestro buen deseo de complacerlos con la eficaz colaboración de la prensa, hacemos constar que solo se contestarán aquellas peticiones o consultas cuyas gestiones den un resultado positivo; entendiéndose que la no contestación indica que no se ha averiguado el paradero de los reclamados.

Donativos recibidos

Daniel Vizcaino, 0,25. Marino Fernández, (Farmacia), 4,35. Antonio Luceda, (Refugiado), 1. Lorenzo López, (Refugiado), 1. Juana Espinosa, 2. Vaquerías Colectivas, 15,15. Francisco González, 35. B. Márquez, 1.

JURADOS MIXTOS

Lista de los juicios verbales que han de celebrarse en esta Agrupación de Jurados Mixtos durante los días que se indican

De Hostelería. Día 10, a las doce de su mañana: Teófilo Selas Rubio contra Manuel Ustaro, por salarios y horas extraordinarias, de la capital. Idem, a las 10,30 y 12,30 de su mañana: Elena Delgado Romero contra Trinidad Ramírez, por salarios, de la capital. De Industrias de la Construcción. Día 11, a las 10 y a las 12: Miguel Rolando Herrera contra Afrodiseo Gallego, por salarios y horas extraordinarias, de la capital. Día 11, a las 10,30 y 12,30: Marcelino Nevado Hidalgo contra José Parra Tena, por salarios, de esta capital. De Hostelería. Día 12, a las 10 y a las 12: María Antonia Múzquiz Camacho contra Josefa Hermocilla, por salarios, de Manzanares, respectivamente. Día 12, a las 10,30 y 12,30: Lucas Villahermosa contra Hijos de Aysa y Juan, por salarios, de Manzanares, respectivamente. Del Jurado de Metallurgia. Día 14, a las 10 y a las 12: Manuel Fino Reyes contra Saturnino Lozano, por despido, de Villarrubia de los Ojos y Malagón. Día 14, a las 10,30 y 12,30: El anterior contra el mismo patrono, por salarios, de las mismas localidades. Día 14, a las 11 de la mañana: Emiliano Romero Gómez contra Miguel González, por salarios, de la capital y Ballesteros de Calatrava. Día 15, a las 10, en segunda: Saturnino Navarro contra Luciano Sanchez, por salarios, de Fuente el Fresno, respectivamente. Día 15, a las 10,30 y 12,30: Manuel León Parra contra la Sociedad Anónima de Aguas Potables, por salarios, de Manzanares. Día 15, a las 11 y a las 12: Antonio Rubio Carrazon contra Benito Serra García, por salarios, de Alcalá.

(Continuará)